
聴覚に障害のある方が必要な機能を備え
た補聴器を購入できるように、基準価格の
引き上げを要望する。
また、認知症につながるリスクが指摘され
る加齢性難聴の高齢者への補聴器購入補
助の実施を要望する。

インターネットで
本会議を視聴できます
インターネットで
本会議を視聴できます

第1期に引き続き、第2期も皆さまからの大切な声を区政に
とどけ、その実現と、誰もが安心して住み続けられる
千代田区を目指し、精力的に活動してまいります。

令和に入った5月28日（火）の千代田区議会第一回臨時会で、
今期（前半期）の議会内の委員会構成が決定しましたのでご紹介します。
あわせて、わたくし池田とものりが所属する委員会についてご報告します。

委員会構成

所属委員会

●企画総務委員会

●保健福祉委員会
●地域文教委員会

常任委員会

●議会運営委員会
議会運営委員会

●オリンピック･パラリンピック
　対策特別委員会

●景観・まちづくり特別委員会
●災害時要配慮者等対策特別委員会

●文化財保存・活用特別委員会

特別委員会

上記の他、前期より継続し「区議会だより編集委員会」委員として活動してまいります。
引き続き、皆さまからの声をいただき、区政・議会が身近に感じてもらえるよう努めてまいります。

補聴器購入への助成を
求める意見書を提出
補聴器購入への助成を
求める意見書を提出

特 別 委 員 会
オリンピック・パラリンピック対策特別委員会

●東京2020大会の開催を控え、「千代田区
オリンピック・パラリンピック推進プロ
ジェクト」を策定しました。①加速的に
行うもの②障害者への対応③会場周辺の
整備と優先度をつけて地域や議会と協議
していきます。

●区内開催種目を中心とした気運醸成事
業、期間中の災害、ごみ、熱中症、ヒー
トアイランド、混雑等への対策、ボラン
ティア募集・育成などを今後も継続して
いきます。
●パラスポーツ体験イベントへの参加やパ
ラアリーナの視察を実施しました。

災害時要配慮者等対策特別委員会

平成30年に策定された「千代田区災害対
策事業計画」では、女性や災害時要配慮者
に対応した備蓄物資の整備にも力を入れて
います。しかし、避難行動、長期間の避難

生活、避難生活終了後の生活再建の各段階
における課題や必要な支援および避難所の
あり方を検討し、対策を講じる必要が
あり、特別委員会を設置しました。

常 任 委 員 会
地域文教委員会

子育て施策等に特化した子ども部単独だっ
た子育て文教委員会が、今期からは地域振
興部を加えた「地域文教委員会」となり、
所管をまたいだ課題に向き合える、より広
域な委員会となりました。
地域振興部では、プレミアム付き商品券事

業(商工観光課)や指定宿泊施設の見直し（コ
ミュニティ総務課）、新スポーツセンター
の基本構想などを審査します。子ども部で
は前期からの課題となっている小学校の建
て替え計画や保育施設の充実を進めていき
ます。

千代田区議会委員会のご紹介

副委員長に就任いたしました。副委員長としてしっかりと努めてまいります。
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千代田の未来へ世代をつなぐ!!
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千 代 田 区 議 会 自 由 民 主 党

区政
レポート
所属委員会決定！
　　こんなことがんばります。

令和元年 夏
14 号第

お知らせ

千代田区議会ＨＰの「インターネット中継」
で、本会議（平成26年から）の「録画中継」
（日程や議員の名前で選択
可能）が視聴できます。右の
２次元コードや区議会ＨＰ
からご視聴ください。
http://www.kensakusystem.jp/chiyoda-vod/sapphire.html

池田

前回の一般質問にて池田が提案した
「片耳難聴の児童への助成拡大」に
つながることを期待しています！



「Let‘s 2020」に関する情報発信に風
ぐるまを活用することを提案しますが、
見解をお聞かせください。

TEL／FAX:03-3221-7892　mail：ikedatomonori.turu@gmail.com
〒102-0071 千代田区富士見2-15-8-902池田とものり事務所

池田とものりPROFILE

〈趣味〉けん玉（初段）・ボウリング・ドッヂビー（指導・審判員資格取得）

 公式ホームページでも最新の活動を随時配信中です！ www.ikedatomonori.net
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令和元年第2回

放置自転車対策、
自転車駐車場の確保について

最近注目されている、スマートフォンを
利用して空いているスペースを自転車駐
車場として貸し借りするシェアサービス

などを活用することが、放置自転車の解消につながる
と考えますが、見解をお聞かせください。

区内の自転車駐車場の収容能力が十分でない状況
は認識している。シェアサービスの導入は、大変効果
が期待できるものと考えている。今後、先行導入して
いる自治体での状況を調査・検討していく。

回答

都内の放置自転車数は、平成2年の約24.3万台をピークに減
少傾向にあり、平成30年度は、前年度比3,994台減の27,332
台でした。
千代田区は主要な駅が多数あることもありますが、都内で一番
放置自転車が多い区です。前年度と比べると377台減少しまし
たが、秋葉原駅で301台、岩本町駅で254台、末広町駅で253
台など、区内合計では2,506台にもなります。原因として、自転
車駐車場の収容能力が3,430台と都内で一番少ないことが考
えられます。

風ぐるまの活用について

多くの区民の方が利用する風ぐるまでの情報発信
は有効と考えている。実施に向けた検討を所管する
保健福祉部と早急に進めていく。

回答

千代田区では、「Let‘s 2020」と
称して、東京2020大会開催まで
のカウントダウンや気運醸成のイ
ベントを計画しています。
これらのイベントの告知に、区内
を4つのルートで運行し、高齢者
や障害者、子育て中の方など、区
民の移動手段として活躍している地域福祉交通「風ぐるま」
を活用してはいかがでしょうか。

区議会定例会において 一般質問 を行いました！ 

TOKYO 自民党政経塾第10期生
自由民主党千代田区第十六支部支部長
平成27年4月　千代田区議会議員選挙　初当選（747）
平成31年4月　千代田区議会議員選挙　第2期目当選（726）

「地域文教委員会（常任委員会）」 「オリンピック・パラリンピック対策特別委員会」「災害時要配慮者等対策特別委員会」副委員長 「区議会だより編集委員会」編集委員

★昭和44年10月28日、麹町で生まれる　★昭和51年 麹町保育園卒園　★昭和57年 麹町小学校卒業　★昭和60年 麹町中学校卒業　★昭和63年 日本大学第二高等学校卒業
★平成4年 日本大学商学部会計学科卒業　★平成6年 「フルーツエリア鶴」に就職、祖父鶴三、父清の後を継ぎ、三代目つるさんに　★平成20年度・21年度 麹町小学校PTA会長
★平成25年～平成29年 共立女子学園後援会副会長　★平成29年度・30年度 共立女子中学高等学校PTA会長　★平成30年度 共立女子中学高等学校後援会会長

現在 有限会社八百鶴商店 取締役
★平成15年～26年・30年～ 千代田区スポーツ推進委員　★平成26年～ 千代田区ドッヂビー協会会長　★平成28年～ 千代田区相撲連盟顧問
★令和元年 千代田区ラグビー・フットボール協会理事

東京2020大会を見据えた千代田の交通施策について

東京2020大会期間中の交通規制や渋滞対策について

大会期間中の交通規制に伴い、交通渋滞、ごみの収集・運搬や区の事務事業への影響
が懸念される。交通規制に関する情報は庁内で速やかに共有し、東京都や警察などの
関係機関と連携しながら、区民生活への影響を最小限にするべく対策を進めていく。
区の広報誌やホームページを通じ、区民の皆様への情報提供、事業の対象者への事前
周知などを丁寧かつ積極的に行い、できるだけ混乱が生じないよう取り組んでいく。

回答

東京都と、オリンピック・パラリンピック大会組織委員会は、東京
2020大会期間中の交通渋滞や鉄道の混雑状況について「大会輸送
影響度マップ」を公表しました。千代田区は、交通抑制に重点的に取り
組む必要があると指定された16地区のうちの5地区を有しています。
交通規制や渋滞によるごみ収集への影響など、区民生活に支障をきた
すことが心配されます。こうした懸念を事前にしっかりと区民の方々に
お知らせし、理解と協力を得ることが大切と考えます。

池田

池田

大会期間中に想定される交通規制や渋滞への対策や影響について、
区としての見解をお聞かせください。

池田

コミュニティサイクル事業について
課題となっている各ポートへのバランス
のよい自転車の配置、バッテリー交換や
簡単なメンテナンスができる有人の総合

案内所の新設を求めますが、見解をお聞かせください。

平成26年10月に開始されたコミュニティサイクル事業「ちよ
くる」は5年目を迎えます。区内のポート数は、今年3月時点
で81箇所となり、周辺区との連携も千代田、中央、港、新
宿、文京、江東、品川、大田、渋谷、目黒の10区に拡大し、利
便性もますます高まっています。

平成30年度時点で登録者数99,000件、年間利用回数133
万回となっていて、区民の移動手段の一つとして定着しつつあ
る。しかしながら、ポートの自転車数の不均衡、バッテリー状
態の不備などの問題も多い。今後、区有地を活用して迅速な
再配置や充電などができる拠点を設置していくことを検討中。

回答
池田

自転車道の整備と歩行者への安全面について
オリンピック・パラリンピックを控え、
自転車走行区間を明確にし、歩行空間
を確保することが安全対策につながると

考えています。自転車道の整備について区の見解をお聞
かせください。

幅員の狭い区道において、短期的・効率
的に自転車走行区間を明確にするには、
路面標示で走行位置や方向を示すナビ
マークやナビラインは有効であると考え
ている。沿道地域や交通管理者と調整、
連携しながら鋭意取り組んでまいりたい。

回答
千代田区では平成25年12月に「千代田区自転車利用ガイドラ
イン」を策定し、「安全で快適な自転車利用ができる都心 千
代田区」を目指してきました。狭い区道では構造的な分離が難
しく、ナビマークやナビラインで自転車通行位置を路面に標
示するなど、走行区間の整備が進められています。自転車は車
道を通行するルールではあるものの、一方通行路の通過時や、
高齢者、幼児を乗せた自転車などは歩道を通行しています。

池田

大会輸送
影響度マップ

東京2020大会は、私たちの
心に希望や感動を与え、まち
に活気とにぎわいをもたらす
ものと認識している。区内で
は6競技が行われるほか、マ
ラソンコースも通過すること
から、交通規制が実施される
予定で様々な影響が懸念さ
れる。庁内で連携し、対応策
を議論、協議している。区民
の皆さまに丁寧に情報提供
し、混乱やトラブルがないよ
うに努める。

区長答弁 要 約


